

## 令和6年度第1回 家族会アンケート結果

### 1. 今回の家族会について、あてはまるものを選択してください

良かった(100%)      普通(0%)      良くなかった(0%)

### 2. 1を回答した理由をお聞かせください

- 現状をお聞かせいただいたから。
- いつも考えている事だったので。
- 田中先生の方針が確かめられてよかったと思います。看取りにもいろいろあると、改めて知りました。わたしも命が終わるときは、こんなかたちがいいなと思いました。ありがとうございました。今日、面会の際の反応の良さにびっくりしました。これからは、なるべく面会に行こうと思いました。早く予約なしの面会ができることを願ってます。
- 自分の覚悟の背中を押してもらえた気がします
- 初めて家族会に参加させて頂きました。嘱託医の先生と特養のスタッフさんの看取りについての姿勢・考え方・具体的な取り組みを拝見して大変感動し、もし私の親だったら…と考えたら涙が出てきました。自宅では到底真似できない手厚い看取りを、特養で自分の家族がしていただいたらどんなに幸せだろうと思うと、特養のイメージが大きく変わりました。高齢者の施設は社会復帰を目指す所ではなく、人生最後に、誰もが自宅で最後を迎えたいと願いながら自宅で暮らせなくなってしまった高齢者がお世話になる終の棲家。そんな特養がこのような指針で真摯に取り組まれていることに、心から感謝申し上げます。また、外出についても家族だけでは難しい場合はお手伝いしますので遠慮なく相談して欲しい、とおっしゃったスタッフさんの力強いお言葉も、本気で取り組まれているんだと感じ、若いスタッフさんのパワーを感じました。出席させて頂いて良かったです。サービス担当者会議も声をかけていただければ喜んで参加させて頂きます。よろしくお願い致します。
- 本人が望む形で最期を迎えるためには家族の看取りケアへの理解が不可欠であると思います。今回のように勉強の機会をいただいたことで、今後起こり得る変化への心構えができるだけでなく、家族として何をすべきかを考えさせられました。施設の取り組みや、担当職員さんの顔、名前が分かったのも良かったです。
- 「富竹の里」での看取りの仕方考え方が理解出来て共感出来ました
- 初めて参加させて頂きました。色々知れて良かったです。
- 初めての参加で、『家族会』と言う名称のイメージしていた事とちょっと違っていました。内容は素晴らしく、とても有意義な時間を過ごさせて頂きました。改めて、ここ『富竹の里』にお世話になる事ができた幸運に感謝です。スタッフの皆様本当にありがとうございます。頭が下がります。これからも、母のことよろしくお願い致します！

### 3. 次回の家族会で取り上げてほしいテーマがあればお聞かせください

- いろいろな食事形態があるので、実際に食べることでできる機会があればよいと思います。
- 特養でのレクリエーションがあるなら知りたいです。静かに過ごしたい方も多くおられると思うので、もし行っているレクリエーションがあればでけっこうです。
- 入所者と家族とでレクリエーションのような事をしてみたいです。
- 今回参加できなかったご家族もいらっしゃるので、同じような内容を継続的にやっていただければご家族の理解が深まると思います。
- 認知症の親と面会時の会話とベストな接し方
- 何か取り上げて欲しい事がありましたら面会の際にでも相談いたしますね。